

みんな電力が発掘!

⑪

「うどん県」として知られる香川県。うどん消費量は全国一だが、その分廃棄されるものも多い出でてくる。したたかに廃棄うどんをスタンダード化する取り組みが「うどんまるごと循環プロジェクト」だ。地元の産学官民が連携して「うどんまるごと循環コンソーシアム」を組織して推進してねり、年間18万キロの時の発電能力を持つバイオマス発電設備で発電を行い、その過程で出る残渣は肥料化してうどんの原料となる小麦の栽培を利用するという「完全循環」を取り組んでいる。できだした電気は全量発電している。現在はまだ稼働を制限しているため、年間の発電量は能力の3分の1程度だが、回収ルートの整備など徐々に体制を整えていく考えだ。

(墨野修)

廃棄うどんをメタン発酵させ発電 残渣は肥料化し小麦栽培に活用



コンソーシアムで環境教育にも注力

月1回の運載でお送りしている

廃棄うどんをバイオマス発電プラントでエネルギーに変える

講題とする

同プロジェクトでこの確立が行われて授業を行っている。小學生にはうどんが廃棄されてから発電や肥料化までの流れを示していく。小学生に「捨てられた食品は資源として利用できるように工夫している」と話す。年に一度、発電施設の見学やリサイクル肥料で育てた小麦による「農業がある」(尾崎氏)と語る。今後もプロジェクトの普及啓発活動ができないから、協力してもらうよ。

エネルギー固定価格買取制度(FIT)が創設されだといふから、熱回収とともに発電の取り組みを開始。その後、1~2年が少ないとからバイオエタノールの生産は休止し、メタン発酵によるうどん発電事業に一本化される。発電の過程で出る残渣を肥料にして、それが発電のほか、実験室で得意としており、自社に設置したバイオマス発電ハントは処理能力300キロ時で、年間では3万6千キロ時となり、18万キロ時となってい

る。うどんだけでは栄養価が偏りやすいもあり、生

れまで培ってきたスタン

ダ、発酵ハントの開発

を進めている。

同社は比較的小型のメ

物)と合わせてスタン発

電ハントは処理能力

300キロ時で、年間では

3万6千キロ時

を超過する。年間では

3万6千キロ時

を超過する。

この間には複数の地

元うどん店から廃棄うどんを回収した。「まだ店

は、うどん発電を行って

いるが、市町村へ

は、うどん発電を行って

</